

BLUE BIRD LUNCURKAN ARMADA TAKSI TERBARU
Dirut PT Blue Bird Tbk Adianto Djokosoetono (kiri) bersama Wadir Sigit Priawan (kanan) dan Chief Executive Officer Auto2000 Jap Ernando Demily (tengah) menghadiri peluncuran armada taksi terbaru di Kantor Pusat Bluebird, Jakarta, Senin (11/12). Blue Bird meluncurkan armada taksi terbaru sebagai upaya memberikan standar layanan terbaik untuk pelanggan dengan desain baru, kenyamanan ekstra, dan dilengkapi teknologi Internet of Things (IoT).



FOTO: ANTARA

Wamenke Suahasil Harap Catalytic Fund Tingkatkan Penerapan ESG Perusahaan

Melalui Program Catalytic Fund, BPDHLH memberikan penguatan penerapan prinsip ESG senilai US\$100 ribu bagi empat start up. Keempat start up tersebut terdiri dari dua start up akuakultur yakni Fishlog dan Delos, start up GreenHope yang berfokus mengelola dan mendaur ulang sampah, serta Cakap yang menyediakan jasa pendidikan bahasa Inggris.

JAKARTA (IM) - Wakil Menteri Keuangan Suahasil Nazara berharap Program Catalytic Fund dapat meningkatkan prinsip keberlanjutan

lingkungan, sosial dan tata kelola yang baik (Environment, Social, and Good Governance) oleh perusahaan. Program ini baru dilun-

surkan oleh Badan Pengelola Dana Lingkungan Hidup (BPDHLH) bekerja sama dengan United Nations Development Programme (UNDP). "Mudah-mudahan ini bisa meningkatkan scope dunia usaha agar makin penuh ESG. Kalau semakin memenuhi ESG, semakin bisa dapat financing," kata Suahasil dalam peluncuran Program Catalytic Fund di Jakarta, Senin (11/12).

Ia berharap program ini dapat berjalan dengan baik dan mampu meningkatkan kapasitas penerapan prinsip ESG keempat start up. "Anggap saja (keempat start up) sedang mengikuti tes. Saya

berharap betul tes pertama ini baik, logika revolving fund-nya berjalan kemudian, dan grant-nya diberikan sebagai pendamping," katanya.

Melalui Program Catalytic Fund, BPDHLH memberikan penguatan penerapan prinsip ESG senilai US\$100 ribu bagi empat start up. Keempat start up tersebut terdiri dari dua start up akuakultur yakni Fishlog dan Delos, start up GreenHope yang berfokus mengelola dan mendaur ulang sampah, serta Cakap yang menyediakan jasa pendidikan bahasa Inggris.

Setelah melalui program penguatan kapasitas sampai Oktober 2024, setiap start up

akan diberikan pendanaan secara bertahap dengan besaran yang akan ditentukan usai program peningkatan kapasitas berakhir.

Suahasil juga berharap semakin banyak perusahaan di Indonesia, tidak hanya perusahaan-perusahaan besar, yang dapat terlibat dalam Bursa Karbon Indonesia dengan Incentive Mitigation Outcomes dari BPDHLH dan UNDP.

"Saya senang karena Incentive Mitigation Outcomes diarahkan juga kepada pelaku usaha mikro dan kecil, ini juga bagus," katanya. • **dro**

Keseruan Penuh Makna di Akhir Tahun Bersama INFORMA Electronics



Gerai INFORMA.

JAKARTA (IM) - Akhir tahun merupakan momen istimewa yang dinantikan oleh keluarga di Indonesia. Guna membantu mempersiapkan aktivitas menyambut kehangatan Natal dan menyongsong Tahun Baru, INFORMA Electronics, pusat elektronik dan peralatan rumah terlengkap, menghadirkan program menarik bertema "Keseruan Bersama di Momen Bermakna" dengan berbagai penawaran produk elektronik berkualitas yang dapat dimanfaatkan selama periode 22 November hingga 31 Desember 2023.

Vice President Marketing PT Home Center Indonesia, Bertha Hapsari, menuturkan, akhir tahun

adalah waktu yang istimewa di mana semua ingin bersama orang-orang terkasih seperti keluarga, kerabat dan sahabat terdekat. INFORMA Electronics pun memahami betapa pentingnya momen ini bagi setiap pelanggan.

"Oleh karena itu, dengan bangga kami mempersembahkan rangkaian produk elektronik pilihan dalam program "Keseruan Bersama di Momen Bermakna". Mulai dari berbagai TV terbaik untuk menonton film favorit, kulkas dan perlengkapan dapur untuk menyempurnakan jamuan keluarga, hingga beragam perangkat elektronik untuk menyenangkan diri di momen spesial ini. Tak hanya

itu, INFORMA Electronics juga menghadirkan pilihan hampers yang unik dan dapat disesuaikan dengan kebutuhan serta budget Anda. Mari kita buat akhir tahun ini tak terlupakan bersama INFORMA Electronics," kata Bertha.

Salah satu kegiatan yang bisa dinikmati bersama keluarga dan teman-teman adalah menonton film favorit. Hadirkan pengalaman menonton yang lebih mengasyikkan dengan LED Smart TV 50 inci dengan harga mulai dari 4 jutaan yang terasa lebih nyata dan memukau saat disaksikan bersama.

Momen berkumpul tak lengkap tanpa hidangan lezat. Untuk menyajikan hi-

dangan favorit, pastikan untuk memiliki KELS Kulkas Side by Side Inverter 430L dari INFORMA Electronics yang menawarkan desain elegan, kontrol digital layar sentuh, dan teknologi inverter ganda untuk menjaga kestabilan suhu di dalam kulkas. Selain itu, KELS Air Fryer 2.7 Ltr Belta juga menjadi andalan dalam memasak hidangan rendah minyak dan kaya rasa dengan 8 menu memasak, pengatur suhu, dan timer yang praktis.

Lengkapi juga sukacita di perayaan istimewa akhir tahun dengan berbagai bingkisan stylish & fungsional dari INFORMA Electronics untuk yang dekat di hati. Ragam bingkisan istimewa ini berisi berbagai perlengkapan elektronik terbaik untuk rumah, dengan rentang harga mulai dari 499.000 Rupiah. Bingkisan-bingkisan ini bisa menjadi pilihan kado terbaik untuk menutup tahun dengan kebahagiaan yang tak terlupakan.

Kampanye Keseruan Bersama di Momen Bermakna ini menghadirkan beragam penawaran istimewa. Member INFORMA Rewards atau pemegang kartu Bank BNI bisa menikmati harga spesial untuk produk pilihan dan potongan lang-

sung untuk setiap transaksi, sesuai syarat dan ketentuan. Setiap hari Senin hingga Jumat, ada tambahan spesial berupa potongan Langsung Rp200 Ribu, plus cashback mencapai Rp1,2 juta di toko INFORMA Electronics seluruh Indonesia.

Kemudahan bertransaksi juga dapat dinikmati melalui fasilitas cicilan 0% hingga 24 bulan menggunakan kartu kredit bank partner, atau cicilan tanpa kartu kredit melalui Danakini yaitu lembaga pembiayaan yang juga merupakan bagian dari Kawan Lama Group.

Berbelanja produk elektronik favorit di INFORMA Electronics juga dapat dilakukan kapan dan di mana saja melalui INFORMA Mobile Apps yang sudah dapat diunduh di Play Store dan App Store, atau melalui di www.ruparupa.com sebagai e-commerce resmi INFORMA Electronics dan berbagai merek usaha Kawan Lama Group lainnya.

Selain itu, para pelanggan juga dapat berbelanja melalui WhatsApp ke toko INFORMA Electronics terdekat yang dapat diakses di <http://bit.ly/WATokoInfoma>, atau mendapatkan informasi melalui tautan pada bio Instagram @informaelectronics. • **vit**

PLN Sulap Limbah Pertanian Jadi Biomassa

JAKARTA (IM) - PT PLN Energi Primer Indonesia (PLN EPI) menandatangani nota kesepahaman (MoU) dengan PT Maharaksa Biru Energi Tbk (MBE) dalam pengembangan dan pengelolaan Biomassa STAB (Socio Tropical Agriculture-waste Biomassa) sebagai substitusi bahan bakar batu bara pada Pembangkit Listrik Tenaga Uap (PLTU) milik PLN.

Ruang lingkup kerjasama dalam Nota Kesepahaman ini adalah pengembangan ekosistem, bisnis, teknologi, pengelolaan, pemasaran dan pemanfaatan biomassa/bio-energi dalam bentuk wood pellet, woodchip atau sawdust, dengan mengoptimalkan residu pertanian, perkebunan, kehutanan, produk samping perkebunan kelapa

sawit dan area pengelolaan lain yang berbasis pemberdayaan dan/atau keterlibatan masyarakat.

Direktur Utama PLN EPI Iwan Agung Firstantara menjelaskan, penandatanganan MoU ini sejalan dengan upaya nasional dalam meningkatkan bauran energi baru terbarukan (EBT) sebesar 23% di tahun 2025, serta mengejar target Nationally Determined Contribution (NDC) pada tahun 2030 dan Net Zero Emission (NZE) di tahun 2060.

"PLN EPI sebagai sub holding dari PLN Group terus berupaya mengejar target bauran EBT itu, dan salah satu alternatifnya adalah dari sisi Biomassa," ujar Iwan, Jakarta, Senin (11/12).

Untuk bisa memastikan

pasokan biomassa, PLN EPI menjalin kemitraan dengan berbagai pihak. Salah satunya dengan Maharaksa Biru Energi. Nantinya MBE akan menyediakan pasokan biomassa untuk seluruh PLTU milik PLN Grup. Biomassa yang khususnya berasal dari sawdust dan limbah pertanian ini akan menambah bauran energi PLN.

Iwan mengungkapkan, Biomassa merupakan salah satu sektor vital yang berperan besar dalam meningkatkan bauran EBT di Indonesia. Sektor ini pun diharapkan mampu menyumbang akselerasinya sebesar 3,6% dari total target bauran EBT 23% di tahun 2025.

"Untuk itu kami sangat konsen dalam akselerasi Biomassa STAB ini. Kami terus berinovasi serta menjalin

kerja sama dengan para stake holder. Hari ini kita bersyukur di gelaran COP 28, yang merupakan konferensi global dalam pencegahan perubahan iklim dunia kita berhasil menjajaki kerja sama pemanfaatan Biomassa dengan PT Maharaksa Biru Energi Tbk," katanya.

Iwan mengungkapkan apresiasi pada Maharaksa Biru Energi yang telah bersepakat menggenjot Biomassa STAB. Lewat kerja sama semacam ini dirinya optimis bauran EBT dari sektor Biomassa akan lebih terakselerasi secara signifikan.

Pasalnya kata Iwan, sejalan dengan komitmen Pemerintah dalam mengejar target Co-Firing pada tahun 2025, diproyeksi kebutuhan Biomassa dari PLN akan

meningkat tajam sebesar 10,2 juta ton atau sebesar 300% guna menyediakan energi bersih sebesar 12,7 Terawatt hour (TWh).

"Oleh karena itu, PLN EPI terus mencari sumber-sumber biomassa lainnya, terutama yang bersumber dari potensi sumber daya setempat," katanya.

Untuk diketahui, Biomassa STAB merupakan jenis Biomassa yang berasal dari limbah pertanian di mana proses produksi akan melibatkan masyarakat tani secara langsung, tidak terbatas pada agriculture (pertanian/perkebunan), namun juga pada kehutanan menggunakan replanting kayu karet/tanaman energi. • **dot**



BPR SUPRA

PULAUINTAN

General Contractor



PT. INDOCHEMICAL CITRA KIMIA

Solvents, Industrial and Specialty Chemicals

Pefindo Proyeksi Penerbitan Obligasi Korporasi Rp155 T

JAKARTA (IM) - PT Pefindo Efektif Indonesia (Pefindo) memproyeksikan penerbitan surat utang (obligasi) korporasi akan berada di kisaran Rp148,15 triliun hingga Rp169,05 triliun, dengan titik tengah berada di Rp155,46 triliun pada tahun 2024 mendatang di tengah penyelenggaraan Pemilihan Umum (Pemilu).

"Surat utang korporasi dipengaruhi nilai jatuh tempo dan pertumbuhan ekonomi di 2024, prospeknya akan lebih baik dibandingkan 2023. Appetite investor, dengan suku bunga yang masih tinggi, peluang yang baik bagi investor untuk mendapatkan imbal hasil," ujar Kepala Divisi Riset Ekonomi Pefindo, Suhindarto dalam Media Forum Pefindo di Jakarta, dikutip dari *Antara*, Senin (11/12).

Untuk faktor pendong, Suhindarto mengatakan kebutuhan refinancing akan lebih tinggi pada tahun 2024, terindikasi dari nilai surat utang yang jatuh tempo pada 2024 senilai Rp153,1 triliun, atau lebih tinggi dibandingkan tahun 2023 yang senilai Rp126,9 triliun.

Ia melanjutkan, dorongan dari aktivitas kampanye menjelang Pemilu serentak membuat permintaan sektor riil tetap kuat dan stabil, yang mana pertumbuhan ekonomi diperkirakan berkisar pada 4,8 persen hingga 5,2 persen, dengan inflasi pada rentang 2,0 hingga 3,5 persen. "Kondisi wait and see yang cenderung

menurun, seiring kepastian kontestasi Pemilu serta program prioritas yang diusung," ujar pria yang akrab disapa Darto itu.

Lebih lanjut, faktor pendong selanjutnya yaitu likuiditas lembaga keuangan yang semakin ketat, membuat bunga pinjaman yang ditawarkan menjadi semakin mahal dan mendorong permintaan akan sumber pembiayaan alternatif, salah satunya melalui penerbitan surat utang.

Pefindo mencatat, surat utang korporasi jatuh tempo pada 2024 mendatang didominasi oleh perusahaan sektor multifinance senilai Rp26,3 triliun, diikuti sektor perbankan senilai Rp24,7 triliun, sektor telekomunikasi senilai Rp14,1 triliun, dan sektor lembaga keuangan khusus senilai Rp14,0 triliun.

Kemudian, sektor pembiayaan non multifinance senilai Rp12,1 triliun, sektor pulp dan kertas senilai Rp8,3 triliun, sektor pertambangan senilai Rp7,5 triliun, sektor konstruksi senilai Rp5,4 triliun, sektor properti senilai Rp5,1 triliun, serta sektor sektor perkebunan senilai Rp4,4 triliun, serta sektor lainnya senilai Rp3,4 triliun.

Hingga November 2023, Pefindo mencatat penerbitan surat utang total telah mencapai senilai Rp120,60 triliun, dengan rincian diterbitkan oleh perusahaan BUMN total senilai Rp36,07 triliun dan diterbitkan oleh perusahaan non-BUMN total senilai Rp84,52 triliun. • **pan**

BI Prediksi Penjualan Eceran Meningkat pada November

JAKARTA (IM) - Bank Indonesia (BI) memperkirakan kinerja penjualan eceran pada November 2023 meningkat, tercermin dari Indeks Penjualan Ritel (IPR) November sebesar 209,4 atau tumbuh 2,9 persen secara year on year (yoy).

"Peningkatan kinerja penjualan eceran tersebut didorong oleh kelompok perlengkapan rumah tangga lainnya, subkelompok sandang, serta kelompok makanan, minuman, dan tembakau," kata Direktur Eksekutif Departemen Komunikasi BI Erwin Haryono di Jakarta, Senin (11/12).

Dikutip dari *Antara*, secara bulanan, penjualan eceran diperkirakan tumbuh 0,9 persen month to month (mtm) didorong oleh peningkatan kelompok perlengkapan rumah tangga lainnya serta kelompok suku cadang dan aksesoris.

Sementara itu, beberapa kelompok tetap tumbuh positif meski melambat, antara lain kelompok peralatan informasi dan komunikasi serta kelompok makanan, minuman, dan tembakau, serta kelompok bahan bakar kendaraan bermotor didorong oleh permintaan dalam negeri, persiapan Hari Besar Keagamaan Nasional (HBKN) Natal, libur akhir tahun, serta kelancaran distribusi.

Dari sisi harga, Indeks Ekspektasi Harga Umum (IEH) Januari dan April 2024 masing-masing sebesar 133,1 dan 137,8, lebih tinggi daripada IEH bulan sebelumnya yang masing-masing sebesar 131,2 dan 133,0.

Responden menginformasikan bahwa peningkatan harga IEH April 2024 didorong oleh kenaikan harga seiring dengan periode HBKN Ramadan dan Idul Fitri pada 2024. • **hen**